

Kölner Stadt-Anzeiger

FH BONN/RHEIN-SIEG IN SANKT AUGUSTIN

Sankt Augustin - 17.09.2014

Campus-Neubau für 15 Millionen Euro



Foto: Quentin Bröhl

Von Cordula Orphal

Der Campus der FH Bonn/Rhein-Sieg in Sankt Augustin wird baulich abgerundet: Für 15 Millionen Euro errichtet die FH ein neues Gebäude in der Nähe des Rathauses und des Einkaufszentrums, das ebenfalls gerade neu entsteht.

Geld und Geist werden Nachbarn: Mit dem neuen „Science Campus“ rückt die Fachhochschule ein Stück näher an das Huma-Einkaufszentrum heran. 15 Millionen Euro – zwei Drittel kommen vom Land NRW – investiert die Hochschule Bonn-Rhein-Sieg in den 3116 Quadratmeter großen Erweiterungsbau, der nicht nur räumlich einen Gewinn darstellt. Mit ihm soll der Campus eine geschlossene Einheit werden, „autofrei“, kündigte FH-Präsident Hartmut Ihne an.

Denn der Zielverkehr zum Parkplatz wird nicht mehr quer übers Gelände rollen, sondern drumherum, dort, wo jetzt noch eine löchrige Tartanbahn zu sehen ist. Den Rest des alten Sportplatzes hat die Natur mittlerweile überwuchert.

Vor fünf Jahren bereits wurde mit dem Sportzentrum West knapp 100 Meter weiter ein großzügiger Ersatz für die Fläche geschaffen. Und somit die Möglichkeit, dass die FH wachsen kann, erläuterte Bürgermeister Klaus Schumacher. Er hatte vor 15 Jahren schon das erste Gebäude der Hochschule eingeweiht, später dann den ersten Erweiterungsbau.

Vis à vis wird der langgestreckte Neubau liegen, wobei die mächtigen Bäume – Ahorn, Linden, Ulmen – derzeit noch den Blick verstellen. Die meisten sollen erhalten bleiben, das Grün werde allerdings „entbuscht“, erläuterte Stadtplaner Rainer Gleß.

Die FH sei städtebaulich ein „Impulsgeber“, lobte Gleß die „zeitlose Architektur“. Und sorge mit ihrer Dynamik auch für die Entwicklung der Wirtschaft: „Ein Motor für unsere Stadt.“ Die Zusammenarbeit mit Unternehmen und Institutionen soll noch intensiviert werden, kündigte FH-Präsident Ihne an.

Das neue Zentrum für Angewandte Forschung nutzt 800 Quadratmeter des Neubaus, der Business Campus, der jetzt Räume im gelben Gebäude am Kreisverkehr angemietet hat, zieht ein, außerdem der Fachbereich Wirtschaft und Teile der Hochschulverwaltung.

Das schaffe außerdem mehr Raum für Hörsäle und die anderen Fachbereiche, erklärte Dr. Michaela Schumann, Vizepräsidentin für Wirtschaft und Personal: „Alle haben Platzbedarf angemeldet.“

Der Zeitplan ist eng gestrickt: Das Finanz- und Raumkonzept haben die Landesministerien für Wissenschaft und Finanzen bereits abgesegnet, das konkretisierte Baukonzept muss zusätzlich vom nordrhein-westfälischen

Bauministerium genehmigt werden.

Ende des Jahres will die Fachhochschule den Bauantrag bei der Stadt stellen, für Herbst 2015 ist der erste Spatenstich geplant, für 2017 der Einzug. Hartmut Ihne denkt schon weiter: an einen Park zwischen Huma, Rhein-Sieg-Gymnasium und der FH, „vielleicht mit einem erweiterten Kunstweg und einem kleinen See, ich träum' jetzt mal“.

Platz genug ist auch noch für einen weiteren Baukörper: Die FH nutzt erstmal nur das halbe Grundstück.

Artikel URL: <http://www.ksta.de/sankt-augustin/fh-bonn-rhein-sieg-in-sankt-augustin-campus-neubau-fuer-15-millionen-euro,15189208,28440444.html>